
Verein zur Förderung der Deutsch-Französischen
Grundschule Stuttgart-Sillenbuch e.V.

Association de soutien à l’Ecole franco-allemande
de Stuttgart-Sillenbuch

PROTOKOLL

über die Mitgliederversammlung des Fördervereins der Deutsch-Französischen 

Grundschule Stuttgart-Sillenbuch

am: 15.07.2020, 19:00 - 20:50 Uhr

Ort: Mediothek der dt.-frz. Grundschule Sillenbuch, Silberwaldstr. 22, 
70619 Stuttgart

Vorstand: Jeffrey Anthony (Vorsitzender), Frank Seeger (Schatzmeister), 
Sarah Kubin-Scharnowski (Schriftführerin)

Schulleitung: Annette Schert, Catherine Koudou

Weitere Anwesende: Brigitte Arbeiter (Konrektorin/ Lehrerin), Axel Hanser (Jugendhaus-
gesellschaft), Gitta Hoffmann-Raschka (Elternbeirat), Alexandre 
Pigeard, Benjamin Schmidt (Jugendhausgesellschaft/ Mitglied)

1) Begrüßung, Tagesordnung und Genehmigung des letzten Protokolls
Jeffrey Anthony begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für Ihr Kommen. 

Die Tagesordnung wird ergänzt: unter TOP 2 „Wahl des vierten Vorstandes aus der 
französischen Abteilung“ müssen auch die übrigen Vorstandsmitglieder wieder neu 
gewählt werden.

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 7. November 2019 wird genehmigt.

2) Wahl des vierten Vorstandes aus der französischen Abteilung und Wahl der übrigen
Vorstandsmitglieder des Fördervereins
Alexandre Pigeard stellt sich den Anwesenden vor: Sein Sohn besucht die zweite Klasse 
der französischen Abteilung. Er schätzt das Engagement der Eltern an der Schule und ist 
gerne bereit, sich für den Vorstand zu engagieren. Die Kinder von Alexandre Pigeard und 
Sarah Kubin-Scharnowski waren im gleichen Kindergarten in Sillenbuch.

Alexandre Pigeard wird einstimmig gewählt.

Die übrigen Vorstandsmitglieder werden en bloc mit drei Enthaltungen bestätigt. 

Frau Schert bedankt sich für das Engagement der Vorstände im letzten Jahr und freut sich 
auf eine weitere gute Zusammenarbeit.
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3) Bericht über die laufenden Aktivitäten des Schuljahres im Rahmen des Kassen-
berichts des Schatzmeisters
Frank Seeger berichtet über die Projekte seit der letzten Mitgliederversammlung: Die 
Finanzen des Fördervereins haben abgenommen. Das liegt zum einen daran, dass durch 
die Corona-Krise gewinnbringende Veranstaltungen wie das Schulfest ausfallen mussten. 
Zum anderen wurden mehrere größere Projekte finanziert: die Neugestaltung der Websei-
te der Schule, ein neues gebrauchtes Klavier, ein Tischkicker und einer Ruheoase für die 
Betreuungsräume (zusammen rund 6.800€).
Weitere Ausgaben waren die Überweisung nach Togo (über Frau Faßnacht abgewickelt), 
der Deutsch-Französische Workshop, der Känguru-Mathetest und Unterrichtsmaterialien.
Die anvisierten Klassenfahrten bzw. Alternativprogramme konnten dagegen aufgrund von
Corona nicht stattfinden. Auch andere eingestellte Posten wurden deshalb nicht abgerufen.
Das Hochbeet-Projekt wurde durch Initiative von Frau Schert von der Volksbank gespon-
sert, der Förderverein übernimmt lediglich die finanzielle Abwicklung.
Gegen eine kleine Jahresgebühr nutzt der Förderverein nun eine Software des Dachver-
bandes für die Mitgliederverwaltung. Im Lauf der letzten Monate wurden die Mitglieder-
daten aktualisiert und bereinigt. Künftig sind auch Statistiken möglich. Der Prozess ist 
demnächst abgeschlossen. Aktuell hat der Förderverein 123 Mitglieder. 

An Einnahmen sind besonders die Mitgliedsbeiträge in Höhe von 4.500 Euro zu nennen.

Aufgrund der starken Arbeitsbelastung durch die Corona-Pandemie liegt zur heutigen 
Mitgliederversammlung keine Überschuss-Rechnung des Schatzmeisters vor. Der Kassen  -  
bericht wird in der Mitgliederversammlung im Herbst verabschiedet, bis dorthin wird 
auch die Kassenprüfung vorliegen.   Dann   erfolgt auch die Ent  lastung des Vorstandes.  

Frank Seeger teilt mit, dass er jederzeit und gerne telefonisch und per Mail für Anfragen 
oder Projekte zur Verfügung steht.

4) Auswirkungen der Corona-Maßnahmen auf den Förderverein
Gemeinsam wird beschlossen, dass die nicht abgerufenen Gelder „in einem großen Topf“ 
weiter zur Verfügung stehen, um ggf. Anschaffungen zu machen, die eine mögliche 
zweite Corona-Welle nötig machen. Bislang hat die Schule sämtliche Ausgaben aus dem 
Schulbudget finanziert, ev. ergeben sich aber auch noch Posten für den Förderverein.

Als große Herausforderung wird das Thema Digitalisierung gesehen: sowohl die Schüler 
als auch die Lehrer arbeiten derzeit mit privaten Endgeräten – so vorhanden. Sollte der 
Unterricht in der Schule aufgrund von Corona wieder nicht möglich sein, wird eventuell 
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ein Programm für Video-Unterricht eingesetzt.

Der Förderverein könnte zusammen mit dem Elternbeirat Kinder ohne Endgeräte mit 
entsprechender Ausstattung versorgen
Gemeinsam wird im Falle eines zweiten Shutdowns folgendes Verfahren vereinbart:
- Stellt ein/e Klassenlehrer/in einen Bedarf in der Schülerschaft fest, mailt sie/er diesen 
Bedarf (wenn gewünscht auch ohne Nennung des Familiennamens) an den Förderverein. 
Betroffene Eltern können sich auch direkt an den FV melden. 
- Nach Bedarfsmeldung überlegt der FV zusammen mit dem Elternbeirat, wie der Bedarf 
gedeckt werden kann – entweder durch Spenden-/Hilfsaufruf in der Elternschaft oder 
durch Anschaffung von Neugeräten
- Vor allem vor der Anschaffung von Neugeräten werden durch den Förderverein 
Kriterien für eine Förderungswürdigkeit festgelegt (Bonuscard o.ä.). Sicher kann hier auf 
die Förderkriterien anderer gemeinnütziger Organisationen zurückgegriffen werden.
Frau Schert informiert die Klassenlehrer/innen über das Verfahren.

Der Förderverein könnte bei der Einrichtung des Video-Unterrichtprogramms unterstützen
Erste Schritte wurden bereits durch die Schule unternommen und durch einen Program-
mierer eingerichtet. Um die „Moodle-Plattform“ und das Programm BigBlueButton voll-
ends zu Laufen zu bringen, könnte der Förderverein das Honorar des bereits involvierten 
IT-Experten bezahlen – wenn es die Stadt Stuttgart nicht tut. Frau Schert holt in diesen 
Fall ein Angebot des Experten ein.

Wie das Engagement des Fördervereins an der Einschulungsfeier aussehen kann, ist noch 
offen: Die Feier soll nacheinander für jede Klasse einzeln stattfinden. Frau Schert kommt 
auf den Förderverein zu und klärt, ob geschlossene Getränke verkauft werden können.

Bis Dezember finden corona-bedingt keine Veranstaltung statt, auch keine Ausflüge etc.

Herr Hanser berichtet, dass die Betreuungssituation unter Corona-Bedingungen ganz neu 
gestaltet werden muss, derzeit wird zum Beispiel viel Bastelmaterial und ähnliches für die
Kleingruppen gekauft. Hierfür wird jedoch bislang das normale Budget verwendet. 

5) Verschiedenes
Die nächste Mitgliederversammlung des Fördervereins findet im Herbst 2020 statt.

Stuttgart, 19.07.2020

Schriftführerin Sarah Kubin-Scharnowski
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